



20 de marzo de 2024
Ciudad de Panamá, Panamá.

Manifiesto **de la Federación Internacional de Fe y Alegría ante la crisis en Haití**

Reunida la XXXIX Asamblea General de Fe y Alegría en la ciudad de Panamá, queremos manifestar nuestra cercanía y solidaridad con el pueblo haitiano y con toda la familia de Fe y Alegría Haití.

Ante la escalada de violencia desatada en Puerto Príncipe, y su expansión a otras zonas del país, **como Movimiento global expresamos nuestra preocupación ante las atrocidades ocurridas, y hacemos un llamamiento urgente a la comunidad internacional para abordar la situación de Haití con perspectiva de defensa de los derechos humanos.**

La población haitiana se ha visto privada de lo más básico como alimentos, atención sanitaria y educación, y está inmersa en una crisis que le arrebató la esencia misma de la vida. Niñas, niños y adolescentes pierden su vida por el “fuego cruzado”, otros son reclutados por grupos armados, y miles niños y niñas que ya no pueden ir a la escuela.

En un contexto de violencia y desesperanza generalizada y creciente, Fe y Alegría Haití continúa siendo testigo de esperanza y de reconciliación. La resiliencia y superación del pueblo haitiano nos sobrecoge e interpela. La acción educativa en varios centros de Fe y Alegría Haití está siendo posible gracias a la implicación heroica de maestras y maestros, jesuitas, congregaciones religiosas y toda la comunidad educativa que constituye nuestra familia en esa frontera.

Instamos a la comunidad internacional a proveer asistencia humanitaria inmediata para aliviar el sufrimiento de aquellas personas que han sido desplazadas y afectadas por la violencia. **Solo a través de un enfoque que privilegie el diálogo con la sociedad civil y actores políticos claves, el liderazgo de las comunidades afectadas y una respuesta internacional enfocada en el respeto a los derechos humanos, podremos empezar a construir una solución duradera en Haití.**

Desde esta perspectiva, todos los países que formamos la red mundial del Movimiento de Fe y Alegría, y los representantes de sus redes aliadas nos comprometemos a seguir acompañando a Fe y Alegría Haití y rezamos para que el pueblo haitiano pueda iniciar cuanto antes el camino de reconciliación y la recreación de una nueva nación.

En nombre de la XXXIX Asamblea General de Fe y Alegría firma,

El Coordinador General y la Junta Directiva de la Federación Internacional; y los *representantes de:* AUSJAL, FLACSI, Red Jesuita con Migrantes RJM-LAC, Servicio Jesuita a Refugiados para Latinoamérica y el Caribe (JRS LAC), WUJA y UASIALAC